

« Le volontariat doit rester un engagement altruiste »

RÉGION



■ Les autorités ont passé les troupes en revue après le 63^e congrès de l'union départementale des pompiers du Jura. La manifestation s'est déroulée à la halle sports du Champ de Mars à Arbois. Photo Jean-Francois BUTET

Le président de l'union départementale des pompiers du Jura, le commandant Philippe Huguenet a évoqué quelques pistes de travail pour sauver le modèle du pompier volontaire à la française, au cours du 63^e congrès à Arbois, ce samedi.

Tout le monde s'accorde à dire que le modèle d'une force de pompiers à la française, avec ses volontaires, est envié par le monde entier. Pas moins. « Un irremplaçable service à la personne », pour le député Jean-Marie Serrier, dont la force réside « dans son ancrage territorial », selon le préfet Richard Vignon. Seulement voilà, le modèle en question est furieusement bousculé par l'évolution de la société. Les soldats du feu le sont de moins en moins. Le secours d'urgence à la personne représente aujourd'hui 80 % de leur activité. La réforme hospitalière et la désertification médicale éloignent les hôpitaux du public, allongent les délais

de transports réalisés par des pompiers moins disponibles en journée. À tel point que le ministre Gérard Collomb a commandé une mission « volontariat » afin de trouver des pistes pour le sauver. Et cette mission, le commandant Philippe Huguenet en connaît bien les travaux, lui qui cumule la présidence de l'union départementale des pompiers du Jura et le secrétariat général de la fédération française. C'est cette dernière qui était chargée de consulter la base. C'est chose faite. Et elle en a tiré quarante propositions qui seront soumises au ministre prochainement.

Autour du secours à la personne

Ces pistes de travail, Philippe Huguenet les a éfleurrées ce samedi 21 avril, à Arbois, lors du 63^e congrès de l'union départementale. « Le volontariat doit rester un engagement altruiste. Il faut refuser la professionnalisation à temps partiel. Nous demandons que les pom-

“ Il faut refuser la professionnalisation à temps partiel ”

Commandant Philippe Huguenet, président de l'union départementale

piers volontaires soient exemptés de la directive européenne sur le temps de travail », a-t-il asséné. Philippe Huguenet a également évoqué des « mesures à prendre en faveur des employeurs qui libèrent des personnels pompiers volontaires en journée ». Selon lui, il faut mettre en place « des compensations de charges significatives ». C'est déjà le cas dans le Jura, mieux-disant que la réglementation en vigueur. Enfin, le président de l'union a aussi mis en avant une nouvelle approche en matière de recrutement « autour du secours à la personne », justement.

Le président a terminé en espérant que les conclusions de la mission « volontariat », initiée par le ministre lui-même, ne seront pas « un rapport de plus ». Le représentant de l'État dans le département l'a bien entendu. Il connaît bien les difficultés des pompiers. Richard Vignon, avant d'entamer une carrière préfectorale, a été officier sapeur-pompier. Il a dirigé des services départementaux et longtemps présidé la fédération nationale. Mais il a malgré tout rappelé que « l'hôpital a besoin de se réorganiser. On n'arrê-

« Les efforts de gestion ont payé »

Clément Pernot, président du conseil départemental

« En 2015, j'avais fixé une feuille de route précise. La rigueur s'imposait dans la gestion du budget. J'avais réuni les chefs de centres pour leur expliquer qu'il fallait faire un effort particulier afin de préserver nos capacités d'investissement », a rappelé Clément Pernot. Depuis 2015, le

conseil départemental et du conseil d'administration du service départemental d'incendie et de secours. « Ce challenge que vous avez relevé, vous l'avez remporté. Le budget 2018 est un budget dynamique ». Clément Pernot a notamment cité en exemple des rénovations ou des investissements immobiliers pour six casernes jurassiennes et l'achat

Rédaction du Jura
5 rue Pasteur,
39000 Lons-le-Saunier
03.84.86.07.20
redaction39@leprogres.fr

Publicité
www.bjp-publicite.com

Web
www.leprogres.fr/jura

Facebook
www.facebook.com/leprogres.
lonslesauwier

Twitter
leprogres_jura

ALERTE INFO Vous avez une info ?

0 800 07 68 43

Service & appel gratuits.